

## CRITICAR NO ES VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

Otro precedente importante fue la resolución de la Sala Superior del TEPJF en contra de las medidas que, a nivel regional, habían castigado a la candidata de Movimiento Ciudadano (MC), Anayeli Muñoz, por violencia política de género, en respuesta a la queja que interpuso la panista Teresa Jiménez, por señalamientos en su contra por supuestos actos de corrupción.

Al celebrar esa resolución, la senadora Patricia Mercado (MC) consideró que ésta marca un límite para evitar que entre candidatas mujeres se inhiba el debate bajo el argumento de que cualquier señalamiento crítico o presentaciones de situaciones documentadas adversas a las contendientes sería tipificado como violencia política de género (VPG).

A pregunta expresa, la legisladora feminista consideró fundamental que, en todo caso, alguna candidata que alegue falsedad en torno a su caracterización en campaña pueda quejarse de presunta calumnia, pero no recurrir a la victimización de una pretendida VPG cuando se trata de críticas que nada tienen que ver con la condición de mujer.

### AGUASCALIENTES

El debate de los alcances sobre la VPG en 2021 tendrá en Aguascalientes un laboratorio para las futuras elecciones federales, toda

vez que en esta entidad las cinco opciones en la boleta para gobernadora son mujeres, destacando dos como punteras.

Teresa Jiménez Esquivel, exalcaldesa de la capital en dos ocasiones, diputada federal, líder juvenil estatal del PAN y con estudios de doctorado en derecho constitucional, cuyo conocimiento, alega, le permite asegurar que sí ha sido víctima de VPG.

Nora Ruvalcaba, exdiputada local, maestra de primaria y secundaria, fundadora de Morena y antes presidenta del PRD en Aguascalientes, y superdelegada del Bienestar hasta antes de ser postulada.

### QUINTANA ROO

También en Quintana Roo la competencia se centró en dos políticas que en algún momento fueron compañeras en Morena, a donde llegaron con el respaldo del Partido Verde.

La abanderada morenista Mara Lezama, comunicadora y empresaria, fue alcaldesa reelecta de Cancún.

La postulada por PRD y PAN, Laura Fernández, formada en el PRI, fue secretaria local de Turismo y alcaldesa de Puerto Morelos por el PVEM. Por este partido llegó a la Cámara de Diputados en septiembre, donde al finalizar 2021 se mudó al PRD.

### DURANGO

En Durango, Marina Vitela, candidata de Morena, enfermera de profesión, es otro de los prospectos para convertirse en gobernadora.

Fue presidenta estatal del PRI y diputada federal de ese partido en el sexenio anterior. En 2018 volvió a San Lázaro, ya postulada por Morena, y en 2019 ganó la alcaldía de Gómez Palacios.

### HIDALGO

En Hidalgo, la secretaria general del PRI, Carolina Viggiano, diputada federal con licencia, es la abanderada del PAN-PRI-PRD.

Fue secretaria de Desarrollo Social estatal y coordinadora de las campañas de electorales de Miguel Osorio a gobernador, y presidencial en la entidad de Enrique Peña Nieto.

#### EL DATO

##### Poder femenino

En Aguascalientes, la contienda por la gubernatura será entre mujeres. Teresa Jiménez, de la coalición PAN-PRI-PRD, encabeza las preferencias.





Foto: Especial

**Teresa Jiménez**

- Candidata de la alianza PAN-PRI-PRD a la gubernatura de Aguascalientes.



Foto: Notimex/Archivo

**Nora Ruvalcaba**

- Aspirante de PT-PVEM-PANAL-Morena a la gubernatura de Aguascalientes.



Foto: Especial

**Mara Lezama**

- Candidata de PVEM-PT-Morena-FxM al gobierno de Quintana Roo.



Foto: Especial

**Laura Fernández**

- Abanderada de la coalición PAN-PRD a la gubernatura de Quintana Roo.



Foto: Tomada de Facebook

**Marina Vitela**

- Candidata de la alianza PT-PVEM-Morena-RSP al gobierno de Durango.



Foto: Especial

**Carolina Viggiano**

- Aspirante de la coalición PAN-PRI-PRD a la gubernatura de Hidalgo.

